

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez, y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Manuel Remond Cárdenas, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. Guillermo Lohmann Villena, señor José Fernández Pinillos, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Dr. Alberto Tauro del Pino y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión, siendo las 5.30 p.m. No asistieron, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora María Clara Bonilla de Gaviria, el Mayor General Guillermo Suero, el Dr. Luis Ulloa Sánchez, el Dr. Tomás Catanzaro y el Dr. Guillermo Durand Flórez.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior N° 216 del martes 4 de Setiembre de 1973, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, se dió lectura a los siguientes documentos:

Del Director del Instituto de Estudios Ibero-Americanos de Estocolmo y de la Biblioteca y Museo Municipales de Guayaquil, agradeciendo la donación de la Colección Documental.-- Pasó al Comité de Distribución.

Del Director de Prensa y Publicidad de la revista "Publi-chimbote", solicitando las publicaciones de la Comisión Nacional. - Se acordó enviar la Antología y los Boletines informativos.

Del Prefecto del Callao, informando sobre la actuación patriótica efectuada en ese Puerto el 1° de Setiembre con motivo del 150° aniversario de la llegada de Bolívar al Perú.- Archivo.

Del Ministro de Marina y del Presidente de la Benemérita Sociedad Fundadores de la Independencia, agradeciendo la donación de la obra El Protectorado.- Archivo.

Del Jefe del Organismo Regional, ORDEZA, comunicando haberse acordado la ubicación del monumento al Mariscal Luzuriaga en Huaráz.- Se encargó al Dr. Santiago Pardo Lezameta compruebe en las oficinas de ORDEZA en Lima si la ubicación del monumento en la Plazuela de Huarapampa de esa ciudad, es la más conveniente.

INFORMES ORALES

El señor General Presidente informó que las letras en el monumento de Paracas han sido colocadas por el señor Juan Arboccó, estando pendiente la visita de inspección para dar la conformidad, así como a la pintura del monumento.-Se nombró una comisión compuesta por el Dr. Gustavo Pons Muzzo, el señor José Fernández Pinillos y el Tnte. Coronel Abel Carrera Naranjo.

Sugirió la conveniencia de mandar hacer una placa recordatoria de la labor efectuada por la Comisión Nacional en el Taller del Servicio de Material de Guerra, para descubrirla en la ceremonia a la que se invitaría al Primer Ministro.-- Puesto al voto fue aprobada la placa.

Informó haber visitado el Taller de Fundición donde pudo comprobar que el medallón de Bolívar estaba totalmente fundido, y que el taselado del monumento a Túpac Amaru, que está a cargo del artista William Buendía iba lento, habiendo terminado dos pa-tas del caballo.

Informó haber dispuesto que el señor William Buendía en co-laboración con el ingeniero Salvador Riera Segalés, presenten una proforma hasta por la suma de S/ 20,000.00, para la confección de un cubilot o callana para fundir piezas más grandes en el Ta-ller de Fundición del Servicio de Material de Guerra, que se ha-cía necesario para acelerar los trabajos programados por la Comi-sión Nacional.

Hizo una exposición sobre el anteproyecto de Decreto Supre-mo que presentará al Primer Ministro, sobre las diferentes obras que comprende el Plan Ayacucho y las reparticiones oficiales que tendrán a su cargo los trabajos.- Puesto al voto se aprobó la re-dacción y se acordó la remisión del anteproyecto al Primer Minis-tro.

El señor José Fernández Pinillos manifestó que la prepara-ción del anteproyecto de Decreto Supremo de las diferentes obras que comprende el Plan Ayacucho, había sido un esfuerzo más del señor General Presidente, que había puesto su mayor empeño, por el interés de celebrar con la mayor solemnidad el sesquicentena-rio de la batalla de Ayacucho.- Solicitó un voto de aplauso, que fue acordado por unanimidad.-El señor General Mendoza agradeció.

El señor Presidente informó que los apisonados del Camino de Ronda y de la Primera y Segunda Retirada del Castillo del Real Felipe eran deficientes, estaban movedizos por la falta de ripio suficiente para su compactación en la cimentación, no te-niendo la misma presentación que cuando se entregaron las obras, posiblemente por la falta de riego o por su débil composición.- Se acordó cursar una nota a los ingenieros Garcés y Del Río, que han tenido a su cargo las obras, para que subsanen las deficien-cias.

Sugirió la conveniencia de colocar una rejilla de fierro en el pozo de agua del Castillo del Real Felipe, o levantarse el mu-ro en todo su perímetro a unos 70 u 80 ctms.-El General Luis Vignes Rodríguez ofreció encargarse del asunto.

El General Manuel Remond Cárdenas preguntó si el monumento que se va a erigir en Huamachuco al prócer José Faustino Sánchez Carrión, era una réplica del que se erigirá en Lima frente al Pa-lacio de Justicia.- El señor Presidente manifestó que el monumen-to en Huamachuco estaba aprobado y que será una réplica del ori-ginal que se levantará en esta Capital, pudiendo el General Re-mond Cárdenas informar a sus peticionarios que la erección del monumento está aprobada.

COMITE DE DOCUMENTOS

El Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Director del Comi-té, planteó la necesidad de buscar el camino adecuado para promo-ver la venta de la Colección Documental, en forma análoga a la que se viene haciendo con la Historia Marítima del Perú, cuya ven-ta está bien programada.

De otro lado, dijo, habría que crearse primero la imagen que tiene la Colección Documental, que podría estar a cargo de los historiadores de la Comisión Nacional, para ofrecer luego su venta en ambientes que puedan adquirirla como son las Universidades, Colegios e Instituciones, que estaría a cargo de personas especializadas, sin que se oponga a la labor de las Editoriales y Librerías que tienen a su cargo la venta de la Colección.

El Dr. de la Puente informó que el volumen 2º del Tomo XXV El Teatro y la Independencia, a cargo del Dr. Guillermo Ugarte Chamorro, estará terminado en el mes de Noviembre próximo.

Solicitó se curse una nota al Dr. Horacio Villanueva Urteaga, para que informe si se va a incluir en el volumen sobre El Gobierno del Virrey La Serna en el Cuzco, la parte correspondiente al movimiento económico.

Informó que el volumen sobre José N. de Pando tenía más de 900 páginas escritas; que la Sociedad Numismática estaba colaborando en la publicación del Tomo XXIX, Iconografía, y que el Tomo XXX, Bibliografía, estaba bastante avanzado.

Se acordó la donación de la obra Historia de la Emancipación: El Protectorado, al Dr. Carlos Ortiz de Zevallos, historiador y autor del volumen sobre Pando de la Colección Documental.

COMITE DE PUBLICACIONES

Se dió lectura al informe del Coordinador de Publicaciones, Dr. Francisco Bellido Sigrest, pronunciándose favorablemente en la solicitud de la Editorial Lumen S.A. sobre el aumento del 10% en los precios por pliego de 16 páginas, a partir de los Tomos IV y V de los Anales del V Congreso Internacional de Historia de América que está publicándose en esa Editorial, en razón de los aumentos salariales y el aumento en los costos de los insumos.- Puesto al voto fue aprobado el informe, acordándose conceder a la Editorial Lumen, S.A., el aumento del 10% que solicita, o sea, de --- \$/ 3,800.00 a \$/ 4,180.00 por pliego de 16 páginas y por 1,000 ejemplares.

Se dió lectura a un presupuesto de la Editorial Lumen, S. A. para la impresión de 3,000 ejemplares del volumen 3º del Tomo V, La Acción Patriótica del Pueblo en la Emancipación, Guerrillas y Montoneras, de la Dra. Ella Dunbar Temple, con las mismas características de los volúmenes 1º y 2º publicados, a razón de \$/ 8,600.00 por pliego de 16 páginas, impresas en papel bond atlas de 100 gramos, incluida la encuadernación, la costura y pegado de la carátula.-- Se acordó que el Dr. Francisco Bellido Sigrest, Coordinador del Comité, presente un cuadro comparativo de los precios que cobran las otras imprentas, para discutirlo en la próxima sesión.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, dió lectura al informe del ingeniero controlador, Luis A. Ishikawa sobre los trabajos que se vienen ejecutando en el monumento a la Victoria de Ayacucho.

Dió lectura a una carta de los ingenieros contratistas Ego Silva y W. Bustamante, dando cuenta haber nombrado al ingeniero Mario Virgilio Fortón como nuevo ingeniero residente en lugar del ingeniero Otto Paredes.— Se acordó solicitar a los ingenieros contratistas tomen un nuevo ingeniero residente por no satisfacer el anterior su curriculum vitae, debiendo alternarse los ingenieros contratistas en las obras hasta que nombren al nuevo ingeniero residente.

Dió lectura a una carta del ingeniero Luis A. Ishikawa, solici citando el pago de jornales del ayudante Celso Ochante Pizarro, que ha trabajado en el control de las obras del monumento a la Victoria de Ayacucho desde el 6 de Agosto hasta el 8 de Setiembre, por la suma de S/. 3,200.00.— Puesto al voto fue aprobado.

Dió lectura al nuevo calendario de avances de la obra escul tórica del monumento a la Victoria de Ayacucho, que tiene a su car go el escultor Aurelio Bernardino Arias.— Se acordó exigirle que acorte los plazos de entrega de las obras contratadas, siendo de primera urgencia las figuras del grupo escultórico del monumento y después el bajo relieve.

Dió lectura al informe del Tnte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente sobre los avances de los trabajos de restauración de la segunda etapa del Real Felipe.

Presentó la valorización por S/51,206.94 del ingeniero contra tista Isaac Zapater Pomar, por los avances de los trabajos de res tauración de la segunda etapa del Real Felipe; la valorización por S/ 9,308.45 del mismo ingeniero Zapater Pomar, por reintegros por alza de jornales y la valorización por S/ 15,448.90 del mismo inge niero Zapater Pomar, por reintegros por alza de materiales.— Pues tos al voto fueron aprobados.

Presentó un presupuesto por S/ 15,000.00 del Servicio de Mate rial de Guerra, para la confección de una placa de bronce de 1.50 mts. de alto por 1.00 mt. de ancho, con letras de 7 ctms. para re emplazar la leyenda del Obelisco del Monumento en Paracas.— Fue a probado.

Dió lectura a una comunicación del Jefe de Ingeniería del E- jérci to, dando a conocer la aprobación del anteproyecto de remode lación del Cuartel B.I. 39 del Real Felipe y de la construcción de una Cuadra del pabellón de tropa del mismo batallón, previas las modificaciones sugeridas por el personal técnico de esa depen dencia y que fueron aceptadas por su autor el arquitecto Víctor Pimentel.

Se acordó convocar a concurso de precios por invitación pri vada, para dicha construcción a las siguientes firmas: Miguel Arro yo Ings., Rosendo Mendivil E., Río frio del Solar; Constru ctora Desum, S.A.; Carlos Salazar y Enrique Calmet.

Dió lectura al informe del Tnte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente sobre el proyecto de vivienda del cuidador de la casa de San Martín en Huaura, en el que se establece que deben introdu cirse modificaciones en el proyecto, reduciéndose el área de cons trucción.— Se aprobó el informe y se acordó solicitar al ingenie ro contratista rebaje el presupuesto con las modificaciones suge ridas y hasta por la suma de S/ 100,000.00.

Sugirió que el piso de los ambientes interiores de la casa de San Martín en Huaura sea de ladrillo vidriado, baldosín rojo, de 12 x 24 cms. por considerarlo más conveniente. Dijo que la firma Rosselló presentó un presupuesto con cuatro alternativas, con 4 tipos de ladrillos y precios diferentes, siendo el más recomendable el ladrillo vidriado, a razón de S/. 180.00 el m². con el 7% de descuento.- Puesto al voto fue aprobado el ladrillo vidriado.

Informó que el ingeniero contratista presentó una nueva oferta para la colocación del ladrillo vidriado en los ambientes de la casa de San Martín en Huaura, a razón de S/. 20.00 el m². con una rebaja de S/. 2.00 por unidad, de su presupuesto anterior.- Puesto al voto fue aprobado.

Distribuyó entre los asistentes el cuadro de la composición de los ejércitos patriota y realista que tomaron parte en la batalla de Ayacucho, que deben colocarse en el obelisco del monumento a la Victoria de Ayacucho.- Se acordó discutirlo en la próxima sesión.

Presentó un diseño del Almanaque que el Instituto Geográfico Militar editará para el año 1974, en homenaje al sesquicentenario de la Victoria de Ayacucho.-- Se acordó imprimir los grabados de los monumentos de las batallas de Junín y Ayacucho y como fondo los mapas de estos Departamentos.

Manifestó que el Coronel Guillermo Lastres López Hurtado no había presentado todavía el informe sobre el viaje de inspección efectuado a la ciudad de Ayacucho, no obstante conocer su urgencia. - Se acordó cursarle un oficio.

Se levantó la sesión, siendo las 8.30 p.m.

UR/epa.